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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Fábio Pinto da Costa (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 4 

Vice-Presidente:    Eduardo Kucinski (Ausente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Presente) 6 

Vice-Presidente:    Geraldo Alves Ferreira Filho (Ausente) 7 

Vice-Presidente:    Luiz Alberto da Silva Düwel (Presente) 8 

Vice-Presidente:    Paulo de Moraes Saldanha (Ausente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Presente) 10 

Vice-Presidente:    Sérgio Moura Carneiro de Novaes (Presente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Conselheiro Eleito:    Regis Savietto Frati 14 

Superintendente Geral:   Daniel L. Costardi 15 

 16 

O Presidente abriu os trabalhos passando aos assuntos em pauta, como segue: 17 

 18 

1. Demonstrativo Financeiro e Indicadores de Desempenho: Utilizando o retroprojetor 19 

para apresentação, o Sr. Daniel Costardi, procedeu à análise do Orçamento Realizado de janeiro 20 

-17. Comentou sobre os itens que sofreram alterações em relação ao Budget Original e os 21 

números finais foram: total de receitas de R$ 850.597 abaixo do orçado de R$ 997.000. 22 

Despesas de R$ 1.020.887, abaixo do orçado de R$ 1.069.057. O caixa, em 31 de janeiro de 23 

2017, apresentou um valor de R$ 21.170.831.  24 

 25 

2. Novo Orçamento 2017: Foi questionado pelo Sr. Sérgio Novaes a respeito do novo 26 

orçamento de 2017 e o Sr. Fábio Costa esclareceu que os emolumentos não foram aprovados 27 

pelo Conselho de Administração, (somente anuidades) e comentou que houve uma falha na 28 

comunicação entre ele e o departamento financeiro, pois um item causou polêmica na reunião, 29 

que eram os emolumentos do Stud Book. Também explicou sobre a decisão de aumento 30 

gradativo dos espaços de leilões nos eventos ABQM. 31 

 32 

3. Comissão Disciplinar – Caso Zenilton: Foi apresentado pelo Sr. Daniel Costardi o parecer 33 

da Comissão Disciplinar que, após analise da denúncia contra o competidor Zenilton Benedito dos 34 

Santos, decidiu aplicar 120 dias de suspensão e multa de 1 salário mínimo, conforme 35 

Regulamento de Bem Estar Animal. Em seguida, apresentou para os presentes, o vídeo da 36 

denúncia. Com a palavra, o Sr. Fábio Costa sugeriu acatar a orientação da Comissão Disciplinar e 37 

todos foram de acordo, sendo aplicadas as penalidades informadas e o competidor notificado da 38 

decisão da Diretoria Executiva. 39 

 40 

4. Denuncia ANTT/ Renata Fergunson de Oliveira: A Srta. Natália Esteves procedeu à 41 

leitura da carta da denúncia por comportamento antidesportivo em pista, na qual a Sra. Renata 42 

Fergunson de Oliveira, mãe de uma competidora mirim, passou a desacatar e ofender 43 

funcionários da ANTT por discordar das regras, insinuando que a organização estava 44 
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favorecendo outra competidora. O Sr. Henrique Campana informou ainda que a denunciada foi 45 

advertida na ANTT. Foi sugerido pelo Sr. Fábio Costa que a denuncia seja encaminhada para a 46 

Comissão Disciplinar e o Sr. Sérgio Novaes concordou com a sugestão do presidente, porém 47 

discordou do procedimento adotado pela ANTT onde é permitido ao competidor inscrito em 48 

prova escolher a categoria. Ficou decidido encaminhar para analise da Comissão Disciplinar. O 49 

Sr. Regis Frati sugeriu que, para otimizar o tempo da reunião, as denuncias sejam encaminhadas 50 

diretamente a Comissão Disciplinar e uma cópia seja disponibilizada a cada vice-presidente, 51 

porém foi esclarecido que a forma com que é realizado está cumprindo o Estatuto Social. A 52 

sugestão do Sr. Regis Frati não foi acatada. 53 

 54 

5. Defesas ref. Suspensão categoria amador – Carlos Tenório Martins: O Sr. Henrique 55 

Campana explicou o conteúdo da denuncia em que o referido competidor, correu na categoria 56 

amador em a nimal de terceiros, sendo advertido pelo departamento de esportes da ABQM. Em 57 

sua defesa, o denunciado informou que comprou o animal, fez os pagamentos, porém o 58 

vendedor não entregou o documento do animal e não fez a transferência. A solicitação não foi 59 

aceita pela Diretoria e o Sr. Fábio Costa pediu para que o mesmo seja avisado da decisão da 60 

Diretoria Executiva. Quanto a questão comercial, que seja informado que a ABQM não se 61 

envolve. 62 

 63 

6. Semana do Cavalo (Cuiabá/MT) – Apoio ABQM: Foi informado pelo Sr. Henrique 64 

Campana o pedido de apoio do Haras Twin Brothers que realiza anualmente eventos grandes 65 

laço técnico, tendo a ABQM apoiado nos últimos 3 anos com envio de juízes e fivelas. Para o 66 

evento deste ano solicita novamente o apoio da ABQM com 2 juízes de Ranch Sorting, 5 juízes de 67 

laço, 1 juiz de 3 Tambores, 110 fivelas, 55 troféus, 60 medalhas e também que a prova técnica 68 

habilite para Copa dos Campeões. Foi questionado pelo Sr. Fábio Costa qual foi a ajuda em 2016 69 

ao que o Sr. Henrique informou que foram enviados 5 juízes para as provas técnicas e fivelas. 70 

Foi sugerido pelo Sr. Fábio Costa manter a mesma ajuda do ano anterior, concordando com ele o 71 

Sr. Rodrigo Gontijo. Ficou decidido disponibilizar a verba para contratação do juiz, sendo a 72 

solicitação de apoio aprovado pelos presentes. 73 

 74 

7. ACBT – Future Cash Stallions: Ainda com a palavra, o Sr. Henrique Campana explicou que 75 

se trata de uma associação nova que visa fomentar as modalidades de tambor e baliza e passou 76 

a palavra para o Sr. Fábio Costa, que explicou que é um programa de incentivo para garanhão, o 77 

Fundo Millioner, dizendo que cada proprietário de garanhão paga a inscrição de R$ 3 mil e o 78 

obtivo é atingir 60 garanhões, contribuindo para formação do fundo que premiará os filhos 79 

destes garanhões. O Sr. Henrique Campana complementou dizendo que será usado o Potro do 80 

Futuro da ABQM para incrementar em R$ 100 mil a premiação dos filhos dos garanhões no Potro 81 

do Futuro da ABQM. A proposta é que a ABQM faça a gestão do fundo gerando os boletos, 82 

fazendo as cobranças, mantendo o fundo ativo até que a associação seja instituída. O Sr. Fábio 83 

Costa comentou que não há prejuízos para a ABQM desde que esteja especificada no 84 

regulamento a utilização apenas para Quarto de Milha e foi de acordo o Sr. Rodrigo Gontijo. Foi 85 

esclarecido pelo Sr. Henrique Campana que já existe esta previsão no regulamento da associação 86 

e procedeu à leitura do trecho do regulamento, como segue: Todos os garanhões inscritos no 87 

programa deverão ser aprovados por 2/3 da Diretoria da ACBT. Foram questionados os critérios 88 
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para aprovação, o que não ficou claro na proposta e regulamento. O Sr. Fábio Costa sugeriu que 89 

seja conversado sobre a questão pontuada pela Diretoria e solicitou que o Sr. Regis Frati entre 90 

em contato e traga os esclarecimentos em uma próxima reunião. Ainda sobre a proposta o Sr. 91 

Henrique Campana informou que foram solicitados espaços nos três eventos oficiais da ABQM na 92 

pista de velocidade. O Sr. Daniel informou que foi solicitada a abertura de uma conta exclusiva 93 

para eles, no entanto, o Sr. Fábio Costa pediu que eles fossem comunicados de que as regras 94 

serão estabelecidas pela ABQM. O repasse solicitado foi liberado. 95 

 96 

8. JCS – Repasse Challenge: O Sr. Daniel Costardi explicou a solicitação do Jockey Clube de 97 

Sorocaba que pediu a antecipação do repasse para o  Challenge no valor total de R$ 308.271,00 98 

e o Sr. Érico Braga informou que no Challenge do ano passado foram confirmados 16 animais e 99 

para este ano, o número de animais confirmados é 34, considerando positivo este resultado e 100 

esclareceu, a pedido do Sr. Fábio Costa, sobre a situação financeira do Jockey Club de Sorocaba, 101 

dizendo que o posicionamento financeiro é saudável. 102 

 103 

9. Carta JCS – Proposta 8 Convenção: Com a palavra o Sr. Érico Braga questionou se o 104 

esteira usa chicote e o Sr. Sérgio Novaes disse que não estão usando atualmente, mas no 105 

Regulamento é permitido. A seguir, o Sr. Érico Braga apresentou e distribuiu uma via da carta 106 

para ser anexada a proposta 8 da Convenção que visa a proibição do uso do chicote e comentou 107 

que a proibição vai contra o código nacional de corrida, que regulamenta o uso do chicote e 108 

explicou que o uso do chicote também é feito para orientação do cavalo, prevenindo acidentes. 109 

O Sr. Fábio Costa disse que o uso do chicote deve ser regulamentado e não proibido, que será 110 

discutido a regulamentação na Convenção.  111 

 112 

10. Peso Rei e Rainha da Velocidade: O Sr. Érico Braga apresentou a proposta de alteração 113 

do peso do Rei e Rainha da Velocidade, dizendo que as categorias no Jockey Club de Sorocaba 114 

são feitas diferenciando o peso do rei e rainha e trouxe para conhecimento da Diretoria da 115 

ABQM, dizendo que a diferença no peso é um estimulo no jogo. Disse que no JCS, o rei e rainha 116 

definem gerações e a Diretoria do Jockey se reuniu para igualar o peso, correndo todos com 54 117 

kg, independentemente da campanha. A proposta foi aprovada e será encaminhada para 118 

homologação do Conselho de Administração. 119 

 120 

11. Exame Doping – Derby ANCR: O Sr. Daniel Costardi comentou sobre a solicitação da 121 

ANCR e disse que na reunião passada foi aprovado o calendário de antidoping, porém como a 122 

prova será feita no próximo mês, não tem tempo hábil para divulgação e muitos cavalos estarem 123 

se preparando para o evento, pediu para prorrogar os exames para o evento que será realizado 124 

em agosto. A solicitação foi aprovada pelos presentes. 125 

 126 

12. Pedido Sr. Paulo Dedemo – Prova Pré Congresso: O Sr. Henrique Campana comentou 127 

a solicitação do Sr. Paulo Dedemo que realiza antes do Congresso Brasileiro a prova ZD&EK na 128 

sexta e sábado e, devido ao feriado da sexta-feira santa, solicitou que neste evento seja 129 

realizado no sábado e domingo com encerramento às 15h do domingo e foi lembrado que o 130 

evento da ABQM inicia-se na segunda-feira e o domingo é usado para o treino pago, no entanto 131 

com o término as 15h não prejudicaria a programação da ABQM. O Sr. Fábio Costa questionou o 132 
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valor cobrado no evento anterior e propôs para Diretoria que seja feito o repasse de 100% de 133 

todos os custos com contrato assinado e caso o horário para término estabelecido não seja 134 

cumprido, o evento não poderá ser realizado no ano seguinte.  Com a palavra o Sr. Edilson 135 

Varejão falou que a realização deste evento antes do Congresso, ajuda no preparo da pista. 136 

(prova feito há cinco anos). Solicitou ao Sr. Henrique Campana que informasse a decisão da 137 

Diretoria e fizesse o levantamento dos custos. Pediu também que todas as tratativas por e-mail 138 

sejam encaminhadas aos vice-presidentes. 139 

 140 

13. Paratleta: A pedido do Sr. Regis Frati, foi convidada a Srta. Natasha Marcondes, 141 

responsável pela coordenação da categoria Paratleta, para trazer a conhecimento da Diretoria os 142 

trabalhos realizados em prol da categoria, que terá sua primeira competição oficial no Congresso 143 

Brasileiro. Com a palavra a Srta. Natasha disse que foi realizada uma reunião com o Comitê da 144 

categoria e na oportunidade foram alinhados alguns pontos e melhorias que seguirá para 145 

aprovação de todos. A mesma disponibilizou o material com a deliberação do comitê e a seguir 146 

discursou sobre o andamento do trabalho realizado e informou os procedimentos para inscrição 147 

na categoria, onde em primeiro lugar o competidor da categoria deverá se inscrever no site da 148 

ABQM anexando o laudo médico para controle interno e após será repassado às informações 149 

para treinadores credenciados. Após o diagnóstico, o competidor paratleta, seria classificado de 150 

acordo com sua velocidade. O Sr. Henrique complementou que caso ocorra a necessidade de 151 

mudança de categoria, deverá ser feita antecipadamente e mediante aprovação de um treinador. 152 

Foi questionado pelo Sr. Alberto Düwel se está limitado apenas no laço e a Srta. Natasha 153 

esclareceu que já tem competidores em outras modalidades como Team Roping, porém, 154 

inicialmente será exclusivamente para categoria 3 Tambores. 155 

 156 

14. Jurídico – José Arimatéia Lemos: O Sr. Daniel Costardi apresentou o caso ocorrido em 157 

2012 em que o competidor foi desclassificado e não concordou com a decisão do juiz e o Sr. 158 

Sérgio Novaes complementou que o competidor não foi desclassificado, mas levou nota zero na 159 

prova e recorreu à comissão alternativa que é a ultima instância na vaquejada e esta decidiu 160 

manter a nota dada pelo juiz. O competidor por sua vez, fez xingamentos e ameaças e recorreu 161 

a justiça, que julgou procedente o pedido dele e determinou que o resultado da prova seja 162 

retirado dos meios de comunicação da ABQM, que o fez imediatamente. Porém em outros sites, 163 

os resultados foram mantidos e com isso ele processou a ABQM por danos, sendo o valor da 164 

indenização de R$ 1.900.000,00. O Sr. Daniel Costardi disse que o assunto foi levado para 165 

reunião para conhecimento da Diretoria Executiva e disse que o jurídico assegurou que a causa é 166 

favorável à ABQM. 167 

 168 

15. Coordenação – Marketing: Com a palavra o Sr. Fábio Costa disse que após a posse da 169 

nova Diretoria, foram realizadas uma série de mudanças internas na ABQM, como a unificação 170 

dos setores atendimento e Stud Book, Rh e administrativo passando a ser coordenados pelo 171 

financeiro e informou recentemente foi feita uma reformulação na revista, sendo ela também 172 

integrada ao financeiro e gerenciadas pelo Sr. Sérgio Ricardo. No entanto, disse que dois 173 

departamentos ainda precisam de melhorias, sendo a revista, que já teve as primeiras mudanças 174 

e o marketing que estava sem coordenação. Para assumir a coordenação do setor, indicou a 175 

Srta. Natália Esteves que já está conduzindo o ABQM Awards. Disse ainda que para mídias 176 
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sociais, foi contratado o assessor de empresa que já prestava serviços para a ABQM, e também 177 

estará focado na cobertura dos trabalhos em Brasília, para monitoramento dos parlamentares. O 178 

Sr. Regis Frati disse que deve se focar em retorno financeiro e o Sr. Fábio Costa enfatizou que se 179 

deve organizar primeiro os setores. Perguntado aos presentes sobre a opinião sobre a 180 

reestruturação dos setores, todos foram de acordo. Após a aprovação, pediu para a Srta. Natália 181 

Esteves se retirar da sala para que pudessem tomar conhecimentos dos valores do aumento 182 

salarial aplicado a esta reestruturação. A proposta foi aprovada pelos presentes. 183 

 184 

16. Aprovações 185 

16.1. Apoio Financeiro: NCBQM (Núcleo Castelo Branco de Quarto de Milha): Foi 186 

aprovado o repasse de R$ 18.000,00. 187 

 188 

17. Juízes: 189 

17.1) Workshop – Laço Comprido:  O Sr. Fabrício Pinotti informou que durante a Copa dos 190 

Campeões de Laço Comprido foi feito um workshop abrangendo juízes novos e os já atuantes, no 191 

qual apenas 3 se interessaram e obtiveram mérito: Alcidone Almeida Filho, Carlos Eduardo Silva 192 

e Daniel Verdi. Fez uma ressalva quanto ao Sr. Alcidone que havia sido desclassificado na prova 193 

realizada em São Paulo, pois foi flagrado colando. Os presentes decidiram manter a aprovação. 194 

17.2) Summit: Ainda com a palavra, o Sr. Fabrício Pinotti comentou sobre o evento Summit e 195 

curso de juízes realizado na Costa Rica, da AQHA onde esteve juntamente com o Diretor 196 

Internacional, Sr. Haroldo Pessoa, dizendo que o encontro foi realizado para apresentação dos 197 

trabalhos com o Quarto de Milha em cada país da América Latina para conhecimento da AQHA e 198 

discussão de possíveis melhorias que serão levadas para a Convenção da AQHA. Comentou que 199 

o representante de cada país apresentou suas dificuldades e que solicitou a 6º cadeira no 200 

Mundial da AQHA para qualificação dos juízes ou como ou acompanhamento como Ring Stweart 201 

no Mundial e um curso para o quadro existente geral em todas as modalidades. Disse ainda que 202 

colocou a disposição a 6º cadeira para qualificação dos juízes latinos americanos nos grandes 203 

eventos da ABQM. A proposta será analisada na Convenção da AQHA. O Sr. Daniel Costardi 204 

informou que o Latin American foi cancelado devido a baixa adesão, pois estavam inscritos um 205 

número pequeno de participantes, sendo a maioria brasileiros e foi cancelado e posteriormente 206 

será avaliado um novo formato para o próximo ano. Considerou positiva a participação da ABQM 207 

e estreitamento da relação com a AQHA. 208 

 209 

18. Outros assuntos de interesse social: O Presidente abriu a pauta para tratar de assuntos 210 

gerais, como segue: 18.1) Fivelas: Foi passada a palavra para o Sr. Henrique Campana 211 

apresentar os modelos de fivelas com as indicações das modalidades, atendendo a orientação do 212 

Conselho de Administração.  A seguir os modelos foram apresentados para que cada um pudesse 213 

ver selecionar o modelo que mais atende as exigências da associação e foi decido pelas fivelas 214 

da Sumetal. 18.2) ANLI: O Sr. Daniel Costardi falou que a associação recebe verba de R$ 10mil 215 

para núcleos abertos e está solicitando a equiparação da verba à ANCR e ANCA que também são 216 

associações nacionais de modalidades e recebem o repasse de R$ 20 mil. Com a palavra, o Sr. 217 

Henrique Campana esclareceu que a ANCR e ANCA destinam a verba para os melhores animais 218 

QM classificados e que a regra de fazer os 3 eventos, que já é feito pelas  outras associações, 219 

porém a ANLI realiza apenas 1 evento. O Sr. Fábio Costa pediu para estabelecer as regras e 220 
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condições para que a equiparação seja feita. A solicitação foi aprovada desde que cumpra o 221 

regulamento estabelecido. 18.3) Thomas Eysink: O Sr. Henrique Campana apresentou a 222 

proposta do Sr. Thomas que já faz provas de Team Peaning e Ranch Sorting e pediu para 223 

realizar uma prova de Performance Halter com apoio financeiro da ABQM nos custos do juiz. O 224 

Sr. Fábio Costa esclareceu que o apoio é para o núcleo e não para modalidade. Foi questionado 225 

pelo Sr. Sérgio Novaes se o núcleo que realiza mais de uma modalidade não tem o direito de um 226 

repasse maior e o Sr. Henrique Campana explicou que apenas recebe um repasse maior, os 227 

núcleos exclusivos Quarto de Milha. A proposta não foi aprovada. 18.4) Mudanças no Layout 228 

do pedido de registro: Foi apresentado pelo Sr. Fábio Costa, o caso ocorrido em uma prova no 229 

nordeste exclusiva para animais nordestinos em que, um proprietário residente em Santa 230 

Catarina, foi impedido de se inscrever para a prova. Em seguida, o Sr. Daniel Costardi 231 

apresentou o pedido de registro utilizado pelo Stud Book e foi identificado um erro no 232 

procedimento utilizado para emissão. Ficou decidido encaminhar uma sugestão para o CDT de 233 

retirada do local de nascimento do pedido de registro. 18.5) Tablet para Inspetores: O Sr. 234 

Fábio Costa solicitou que o superintendente atualizasse os presentes sobre o andamento do 235 

projeto de aplicativo para os inspetores. Com a palavra o Sr. Daniel Costardi informou que será 236 

feito um vídeo explicando as funcionalidades do serviço e também serão realizados testes a 237 

campo, para apurar a eficiência e após será feito a divulgação. O Sr. Fábio Costa informou que 238 

deverá ser realizado um curso para os inspetores dividido por região, para apresentar as 239 

funcionalidades e lembrou a importância de estabelecer um prazo de seis meses para adaptação 240 

e após o prazo o uso do tablet passará a ser obrigatório, ficando decido a data de 1º de agosto. 241 

18.6) Votação na Câmara: A respeito da votação da PL50 na Câmara dos Deputados, o Sr. 242 

Regis Frati comentou que o conselheiro Marcelo Sarmento irá fazer um grupo de trabalho junto 243 

aos parlamentares por Estado para que estes estejam presente na votação, prevista para 244 

acontecer em março. Foi sugerido pelo Sr. Regis Frati que seja feito uma mobilização geral 245 

incluindo funcionários, sendo feito contatos por Estado, utilizando todos os recursos de 246 

comunicação da ABQM e o Sr. Fábio Costa solicitou que o Sr. Regis coordene os trabalhos 247 

inclusive com os funcionários. 248 

 249 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 17 250 

(dezessete) dias do mês de fevereiro de 2017, sendo esta aprovada pelos presentes. 251 

 252 

Fábio Pinto da Costa 253 

Edilson Siqueira Varejão Júnior 254 

Érico Franciscato Braga 255 

Luiz Alberto da Silva Düwel 256 

Rodrigo Andrade Valadares Gontijo 257 

Sérgio Moura Carneiro de Novaes 258 

 259 


